



Buen PASTOR



REVISTA DIGITAL N°80 - SEPTIEMBRE 2022 - DIÓCESIS SAN JOSÉ DE TEMUCO



Tercera Asamblea ECLESIAL Nacional

“Seguir profundizando nuestra condición de Pueblo de Dios, que, ungido por el Espíritu, está llamado a hacerse responsable de la misión evangelizadora”



¿Qué es la Tercera Asamblea Eclesial Nacional?



El año 2018, la dolorosa situación de los abusos sexuales, de conciencia y de poder en la Iglesia - evidenciados tras la visita del papa Francisco y la posterior convocatoria a los obispos chilenos al Vaticano- impulsaron a que la Asamblea Plenaria Extraordinaria de los obispos realizada en julio de ese año, acordara realizar un proceso nacional de discernimiento en vista a la realización de una "Tercera Asamblea Nacional Eclesial", la que se realizará en Santiago, entre el 7 al 10 de octubre de 2022.

Proceso Nacional de Discernimiento

Es así como a mediados del 2019 se inició el proceso de discernimiento para la renovación eclesial "Pueblo de Dios, camino de esperanza", al que se sumaron distintas personas y comunidades de todas las diócesis del país. Junto a ese proceso nacional también se desarrollaron otras instancias de diálogo propios de las diócesis y de otras comunidades de Iglesia. Algunos de esos espacios de encuentro y escucha, fueron animados desde la Conferencia Episcopal con diversos instrumentos que facilitarían el "reconocer, interpretar y elegir" el querer de Dios en cuanto a tres ámbitos: las relaciones interpersonales, la revisión de las estructuras eclesiales y los signos de los tiempos.

Dicho proceso que se vio impactado por la crisis social de octubre de 2019, permitió incorporar en los encuentros de discernimiento el clamor por justicia, paz y dignidad que emergieron con fuerza en la discusión del país. Sin embargo, en 2020 la pandemia de Covid-19 puso en suspenso dicho camino. Sin embargo, esa realidad impulsó a muchas comunidades a vivir la fraternidad al servicio de los más necesitados durante ese tiempo, relevando el valor de la solidaridad comunitaria, donde agentes pastorales de capillas y parroquias salieron al encuentro de quienes sufrían tanto en lo material como en lo espiritual.

Un mismo camino sinodal

El camino de discernimiento -que se vio afectado en su continuidad por el estallido social primero, y la pandemia después- fue reimpulsado por la consulta para la Asamblea Eclesial Latinoamericana de 2021, momento que, de manera remota, permitió a varias comunidades hacer llegar propuestas a dicho espacio de participación eclesial continental. Dichos aportes, que también fueron entregados a las diócesis de Chile, se sumaron como insumo al proceso nacional. Junto con ello se dio a conocer el "Informe de Sistematización" del tiempo de escucha y discernimiento desarrollado en 2019 que recogió más de seis mil opiniones de comunidades y personas que abrieron su corazón, manifestando su rabia, dolor, pero también su bondad, fe y esperanza de renovación desde la crisis vivida. Ese documento permitió constatar que "no partíamos de cero" tras la invitación realizada por el papa Francisco a vivir un Sínodo sobre la sinodalidad, que iniciaría con una consulta en todas las diócesis del mundo. Esta antigua, pero a la vez novedosa forma de ser Iglesia, el "caminar juntos", fue un impulso decisivo para que muchas comunidades se hicieran parte de este tiempo sinodal, aportando no solo al llamado del papa sino también al proceso nacional de discernimiento, que tendrá como un importante momento la 3ª Asamblea Eclesial Nacional.





Este encuentro, que será un hito en lo que ha sido el Proceso de Discernimiento y el Camino Sinodal que nuestra Iglesia ha venido recorriendo desde 2018, busca “seguir profundizando nuestra condición de Pueblo de Dios, que, ungido por el Espíritu, está llamado a hacerse responsable de la misión evangelizadora”, como señalaron los obispos en el mensaje conclusivo de la 124ª Asamblea Plenaria, de noviembre 2021.

Esta asamblea permitirá a los participantes el compartir y discernir, desde lo reconocido, interpretado y elegido hasta ahora en las diversas comunidades del país.

Los participantes:

- La mayor cantidad de representantes serán escogidos y enviados por las diócesis. Cada diócesis podrá enviar una cantidad de delegados proporcional al número de habitantes.
- Junto con ellos asistirán los obispos y administradores diocesanos en ejercicio, además del Nuncio Apostólico en Chile.
- También participarán representantes de comisiones nacionales y equipos de trabajo del Episcopado.

Además, serán invitados representantes de movimientos y asociaciones laicales, de la vida consagrada, de la juventud, así como del mundo social y cultural. A la Tercera Asamblea Eclesial Nacional serán convocadas de manera presencial alrededor de 600 personas de todo el país. Todas ellas deberán cumplir con las medidas sanitarias vigentes al momento de realización de la Asamblea y contar con pases de movilidad al día.

NÓMINA PARTICIPANTES ASAMBLEA ECLESIAL NACIONAL

Diócesis San José de Temuco

PBRO. JUAN ANDRÉS BASLY / Administrador Diocesano
PBRO. ARIEL VALDEZ / Vicario para la Pastoral
PBRO. PATRICIO MUÑOZ / Vicario Pastoral Mapuche y Rural Campesina
FRAY RODRIGO AGUILAR / Diáconos / Comunicaciones / Liturgia
HNA. VERÓNICA MORA / CONFERRE
HÉCTOR GÓMEZ ROA / Coordinador del Diaconado
EFRAÍN SÁEZ MONTERO / Dirección Gral. Pastoral UCT
MARÍA EUGENIA CONTRERAS / Formación Pastoral
DELIA COÑA / Vic. Past. Mapuche y Rural Campesina
KAREN FUENTES / Vic. Pastoral Social – Fund. Caritas
CLAUDIA NOVOA / Vic. Pastoral Social - FII
ISABEL CIFUENTES / Vicaría Educación
MARCELA URRUTIA / Comunicaciones
MAICOL SAAVEDRA / Vicaria de la Juventud
ALEJANDRA RIVERA / Catequesis Dec. Norte
PAMELA NÚÑEZ QUIROZ / Pastoral UCT
SONIA ZAPATA / Formación Diocesana
CATALINA VALENZUELA / Vicaria de la Juventud
ALEXIS NARVAEZ / Catequesis Coord. Diocesana





Envíanos un nuevo Obispo

EN ESTE TIEMPO, ACOMPAÑAMOS EN ORACIÓN POR LA PRONTA LLEGADA DE NUESTRO NUEVO OBISPO A LA DIÓCESIS SAN JOSÉ DE TEMUCO ” QUE NOS FORTALEZCA CON EL AMOR DEL BUEN PASTOR...”

Por Nuestro Próximo Pastor

SEÑOR JESÚS, TÚ HAS LLAMADO A LOS APÓSTOLES Y A SUS SUCESORES PARA SER PASTORES DE LA IGLESIA. TE ENCOMENDAMOS NUESTRA DIÓCESIS DE SAN JOSÉ DE TEMUCO, Y TE PEDIMOS POR LA PRONTA LLEGADA DE UN NUEVO OBISPO, SEGÚN TU CORAZÓN, LLENO DEL FUEGO DEL ESPÍRITU SANTO Y DE LA ALEGRÍA DEL EVANGELIO; QUE NOS FORTALEZCA CON EL AMOR DEL BUEN PASTOR, PARA DISCERNIR LOS SIGNOS DE LOS TIEMPOS; QUE ANIME A LOS FIELES A ESCUCHAR TU LLAMADA Y NOS REÚNA EN TORNO A TU MESA Y TU PALABRA, Y EN LA ENSEÑANZA DE TU IGLESIA. ROGUEMOS AL SEÑOR.”





Solemne Te Deum en Catedral de Temuco

La Solemne Eucaristía de Acción de Gracias por la Patria, con el tradicional Te Deum, fue presidida por el Pbro. Juan Andrés Basly Erices, Administrador Diocesano de la Diócesis San José de Temuco, en el Templo Catedral, celebración a la que asistieron además las más altas Autoridades Civiles, Judiciales, Religiosas, Militares y de Orden Público y Seguridad, para agradecer y pedir a Dios por la patria y su gente, celebraciones que también fueron realizadas en todas las parroquias de los cinco decanatos.

La jornada del 18 de septiembre, se inició con el toque de Kul-Kul, instrumento ancestral, que resonó en la Iglesia Catedral, para convocar a esta solemne celebración, rito que estuvo a cargo del Lonko Víctor Tralma Millapi.

Luego, la Banda Instrumental, del Destacamento de Montaña N° 8 Tucapel de Temuco, interpretó el Himno Nacional frente a nuestros emblemas patrios, coreada por todos los asistentes.

LITURGIA DE LA PALABRA

La primera lectura, la proclamó el Señor Raúl Caamaño Matamala, Profesor de la Universidad Católica de Temuco y miembro del Consejo para la Prevención y el Abuso de nuestra Diócesis y la segunda lectura, estuvo a cargo por el Señor José García Ruminot, Senador de la República. El diácono Víctor Burgos, hizo lectura del santo Evangelio.

En su homilía, el Padre Juan Andrés Basly, al iniciar sus palabras, recordó a quien fue nuestro Pastor, " Quisiera hacer memoria agradecida por quien fuera nuestro obispo diocesano, Mons. Héctor Vargas Bastidas, a quien hace seis meses el Señor lo llamó a participar de su Pascua. Fue monseñor Vargas quien, los últimos nueve años, presidía este Solemne Te Deum en esta Iglesia Catedral. Hoy damos gracias a Dios por su testimonio, su valentía, su entrega generosa como Pastor en esta Iglesia de la Araucanía".



Manifestó que " Ante el Altar del Señor, inspirados por su Palabra, ponemos una vez más la vida de nuestro amado pueblo, en la confianza, que no siempre hemos experimentado, Él colmará nuestras esperanzas (...) Elevamos este canto de alabanza, en este día domingo, Día del Señor, cuando aún estamos marcados por esta larga pandemia, que tanto sufrimiento nos ha traído, en todo orden, y por cierto, lo más grave y doloroso, como es la pérdida de innumerables vidas humanas".

Expresó su cercanía y consuelo a tantas familias que han perdido a sus seres queridos, tanto en la pandemia, como en los actos de violencia que se han vivido repetidas veces a lo largo de nuestro país.

GENTE DE NUESTRA PATRIA

El Pbro. Juan Andrés Basly, reiteró su gratitud y reconocimiento a muchos compatriotas que con el esfuerzo de cada día, trabajan por un Chile mejor, y que han ido sembrando la semilla de la esperanza, "Me refiero a los profesores, que pese a las limitaciones y al estrés, han sido notablemente generosos, no bajaron nunca los brazos, y no dejaron nunca de buscar los medios para cumplir con su delicada misión (...) Al personal de salud, a las fuerzas de orden y seguridad, a los funcionarios públicos y particulares de tantas instituciones, que cumplen roles imprescindibles para la tranquilidad de la población. A todas y todos quienes desde el espacio que les correspondía, supieron asumir con responsabilidad su propio servicio al bien común, pese a las dificultades y las graves limitaciones en que hemos debido vivir. A todos, gratitud, reconocimiento, e imploramos de Dios el regalo de su bendición".

Reiteró en señalar que " En este aniversario afirmamos con convicción que Chile somos todos quienes habitamos en esta tierra bendita, que para construir la patria nadie debe omitir su contribución y nadie debe ser olvidado en sus necesidades fundamentales".



"Por eso le pedimos de corazón a Dios, que en este día nos regale el don de la paz".



UNA MESA PARA TODOS

Profundizó en la fraternidad de nuestra gente: " Este mes de septiembre lo vivimos haciendo memoria de nuestra historia patria, tradiciones y costumbres que nos alegran, y nos hacen más hermanos y hermanas y nos permiten fraternizar en nuestras familias, lugares de trabajo, entre chilenas y chilenos, como también con los hermanos provenientes de otros países, hermanos que han hecho de Chile su segunda patria. En este aniversario patrio, les renovamos el anhelo de construir con ellos una gran nación de hermanos, una mesa para todos (...) Todos y todas importan, somos un solo Pueblo, Mapuches - Chilenos".

Recordó a lo planteado por monseñor Vargas, quien decía que: "Hablar de reconocimiento, implica consolidar las bases democráticas de nuestro país, subsanando un pecado de omisión, por un país que secularmente que ha venido eludiendo esta deuda de raíces históricas, también aquí ha faltado el Estado".

Fue enfático en expresar que los chilenos y chilenas que, por generaciones, han labrado la tierra, construido ciudades, escuelas y hospitales, que han tejido ese entramado de instituciones que están destinadas a resguardar el bien común, "Todos ellos formamos parte de hermosa patria que es Chile".



DIGNIDAD HUMANA

Llamó a reflexionar en torno a las lecturas, sobre el acontecer cotidiano como Administradores: "La primera lectura del profeta Amós, nos invita a la recuperación de la dignidad humana, en medio de una cultura que ha instrumentalizado a las personas, así como su forma de pensar (...) Esta es también la situación de nuestro tiempo, el profeta deja claro que es necesario recuperar la dignidad humana, recuerda que los valores y la conciencia no son negociables, las cosas se compran y se venden, las personas no, las personas se respetan (...) Esta misma realidad es puesta en evidencia, en el Evangelio según San Lucas, cuando Jesús valiéndose de una parábola, muestra la radiografía del ser humano desde la perspectiva de las tinieblas y no desde la perspectiva de la luz".



Expresó que cuando el hombre se aparta de Dios, y lo quiere desterrar, sacarlo de su camino, sacarlos de las leyes, " Ya sabemos las consecuencias, nace la violencia, las guerras, las injusticias, aparecen las drogas y toda clase de desórdenes, de los cuales estamos siendo testigos, hoy, en el mundo, en nuestra patria, y aquí, en nuestra querida Araucanía (...) Gran parte de la sociedad, particularmente las víctimas, experimentan una sensación de abandono, desamparo y falta de Estado. Lamentablemente, tampoco nuestra Región ha escapado de esta tragedia y sus dolores. La ambición y el egoísmo ciegan el corazón humano a la gracia de Dios y producen injusticias, las cuales desatan una larga lista de males sobre la tierra (...) Por eso le pedimos de corazón a Dios, que en este día nos regale el don de la paz. Lo pedimos para nuestro pueblo, nuestra región y para el mundo entero, poder vivir en paz. ¡La violencia nunca será el camino para superar nuestras diferencias y desencuentros! Por ello, rezamos como nos enseñara San Francisco de Asís: "¡Señor, haz de mí un instrumento de tu paz!" y "artesanos de paz" como lo dijo el Papa Francisco en visita a la Araucanía, los invito a pensar juntos, escuchar los gritos de la Araucanía, que por años nos interpelan".

Continuó sus palabras sobre la realidad de la sociedad, diciendo: " La gente está cansada de escuchar palabras vacías, sin fundamento, que no buscan caminos de solución, sino que ven constantemente discusiones inútiles abogando por sus propios intereses partidistas, eso cansa y agota la vida del pueblo. Eso lo vemos muy claro en el administrador del Evangelio, que no tuvo compasión con su colega(...) Por tanto, las autoridades están llamadas a responder con sabiduría y a la altura los desafíos que le plantea hoy la ciudadanía. El pueblo se ha pronunciado una vez más", en relación al último plebiscito.

Concluyó su homilía, manifestando su gratitud profunda a Dios por el don de nuestra vida, la de nuestros seres queridos y de personas cercanas que amamos, " La vida, así la apreciamos delante del Señor en este día, es un don precioso y sagrado. Por ello, siempre y en toda circunstancia, debe ser nuestro propósito de respetarla desde su concepción y hasta su término natural (...) Nosotros, los cristianos, al contrario, debemos darle gracias a Dios por la inteligencia que nos ha dado, por los múltiples dones y carismas que tenemos, que a propósito no han de ser para guardarlos, sino para ponerlos al servicio de los demás".

ROGATIVA DEL PUEBLO MAPUCHE

Seguidamente, la Oración Universal, la introdujo con esta oración: "ponemos a Chile en las manos del Señor de la vida y de la historia, para dar gracias y pedir bendiciones para sus hijos e hijas".

El Presbítero Ariel Valdez Opazo, Vicario Pastoral de la Diócesis San José de Temuco, hizo oración por la Iglesia. El Señor Raúl Allard Soto, Delegado Presidencial Regional de La Araucanía, realizó oración por nuestra Región. La Señora María Isabel Mariñanco Nahuelcura, Secretaria Regional Ministerial de Educación, pidió por el mundo político. El Señor Jaime Huenchuñir Vergara, Presidente de la Confederación Económica Mapuche, oró por el mundo empresarial y del trabajo.



El Matrimonio, conformado por el Señor Aliro Bórquez Ramírez, Rector de la Universidad Católica de Temuco y la Señora Clara Vildoso Cortez, efectuaron oración por las familias y la educación.

Hermanos Migrantes, de las Comunidades de Venezuela y Colombia, rezaron por los Migrantes y Refugiados y el Jefe de la Macrozona Sur, de Control, Orden Público e Intervención, General de Carabineros, Señor César Bobadilla Pinilla, efectuó oración por las Fuerzas Armadas, de Orden y Seguridad Pública.

Posteriormente, se realizó una rogativa del Pueblo mapuche, instancia donde Don Víctor Tralma Millapi, Diácono de nuestra Diócesis y Lonko de la Comunidad Juan Pedro Huircan de Curaco, junto a miembros de dicha comunidad, y de las localidades de Puerto Saavedra y Carahue, pertenecientes a las Parroquias Nuestra Señora del Carmen de Chol-Chol y San Pablo de Carahue, efectuaron rogativa de Acción de Gracias por nuestra patria y por nuestra región.



OFERTORIO

Se presentaron ante el Altar del Señor, la historia, las tradiciones y la vida, de todos quienes habitamos esta hermosa Patria, por ello y en unión de este tiempo de Sinodalidad, un grupo de representantes que asistirán a la III Asamblea Nacional Eclesial, y que pertenecen a las diversas vicarías y áreas de nuestra diócesis, presentaron algunos signos.

El Padre Ariel Valdez, Vicario Pastoral, presentó el informe de discernimiento diocesano, fruto de la reflexión de las diversas parroquias, comunidades, vicarías y áreas pastorales de la diócesis.

El Hermano Juan Carlos Alcoholado, del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas De La Salle, por la Vicaría de la Educación, presentó el Logo Sinodal, signo del trabajo encargado por el Santo Padre.

Los cirios, fueron presentados por representantes de las vicarías y áreas pastorales, Delia Coña, de la Vicaría Para la Pastoral Mapuche y Rural Campesina; Maicol Saavedra, de la Vicaría de la Juventud; Eliana Suárez, de la Vicaría de Acción Social; María Eugenia Contreras, del Área de Formación Pastoral; Catalina Valenzuela y Alejandra Rivera, Delegadas Diocesanas para la Asamblea Nacional. El Pan y el Vino, fueron llevados al Altar, por el Señor Luciano Rivas Stepke, Gobernador Regional de La Araucanía y su Esposa, Señora Verónica Brebi Leal.

Al finalizar esta celebración de Acción de Gracias, fue interpretado el Himno del Te Deum, luego, el Administrador Diocesano, impartió la bendición sobre las autoridades y asistentes.



ENCUENTRO MENSUAL DEL DIACONADO

El domingo 25 de Septiembre, se realizó el Encuentro Mensual del Diaconado de la Diócesis San José de Temuco, en la Casa de Retiros de los Padres Mercedarios, en la comunidad de Pailahueque, al encuentro, participaron 22 diáconos permanentes juntos a sus esposas, que provenían de los cinco decanatos, Angol, Victoria, Imperial, Temuco Norte y Sur.

Durante la jornada, realizaron un trabajo en conjunto, donde abordaron el trabajo diaconal y planificaron las próximas actividades en los meses de octubre a diciembre. Luego, participaron de la Santa Misa, que celebró el Reverendo Padre Oscar Camilla de la Orden de La Merced y posteriormente, compartieron un almuerzo.

El diácono Luis Obreque, de la parroquia Cristo Rey de Angol, señaló: " Retornamos a nuestras casas muy contentos, porque hace muy bien compartir con los hermanos del cuerpo diaconal, oramos por los enfermos, por los ausentes, por lo que tienen problemas, los que están pasando problemas de salud y le pedimos también al Señor, tener la otra oportunidad de volver a reunirnos. Destacó, que, a cargo de todo este Encuentro, estuvo nuestro Coordinador Diocesano, Don Héctor Gómez Roa, Diácono de la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús de Lautaro".





6 mes de la partida a la Casa del Padre de Monseñor Héctor Vargas

Con sentidas palabras en su memoria de quien fue nuestro obispo de la diócesis San José de Temuco, monseñor Héctor Vargas Bastidas, el miércoles 07 de septiembre, se cumplieron 6 meses desde su partida.

A lo largo de la diócesis, se celebró la Santa Misa en su recuerdo y en el Templo Catedral, fue presidida por el Pbro. Juan Andrés Basly, administrador diocesano, junto al Pbro. Carlos Hernández Cordero, vicario judicial y el Pbro. Ariel Valdez Opazo, vicario de pastoral, donde asistió el personal del obispado, integrantes de la Fundación Instituto Indígena, Grupo EPE, quienes en oración pidieron por su eterno descanso..

Al concluir la eucaristía, se depositó una ofrenda floral en la cripta de la Catedral, lugar donde reposan sus restos.

Don Héctor, fue el primer obispo, de nuestra casi centenaria Diócesis, que fallece en el ejercicio de su ministerio



FIELES DE DIÓCESIS DE TEMUCO ORARON POR CHILE



En el último domingo del mes de la patria, las parroquias de los decanatos de Angol, Victoria, Imperial, Temuco Norte y Sur, celebraron el Día de Oración por Chile, día en que la Santísima Virgen del Carmen es invocada, de manera especial en nuestra Patria, como Madre y Reina de Chile, Patrona y Generala Jurada de las Fuerzas Armadas, de Orden y Seguridad, títulos que son fruto del reconocimiento especial de la protección de la Madre de Dios a lo largo de nuestra historia.

En la ciudad de Temuco, se realizó una procesión, que comenzó en el frontis del Destacamento de Montaña N°8 Tucapel, donde participaron diversas delegaciones de las Fuerzas Armadas y de Orden, quienes se dirigieron hasta el Templo Catedral.

La Santa Misa, fue presidida por el Pbro. Juan Andrés Basly Erices, Administrador Diocesano, quien se refirió a la protección de la Madre de Dios por nuestra patria, “Es tan evidente la importancia de la Virgen María en la vida de los cristianos, es cosa de mirar a Jesús; la madre de Jesús contempló de cerca y de lejos, en todo tiempo a su Hijo, por lo tanto queridos hermanos y hermanas es tan evidente, es tan claro que si nosotros queremos ser como Jesús, que para eso hemos sido bautizados, que para eso hemos sido puestos en este Mundo, si queremos ser como Jesús, tenemos que vivir la vida cerca de María y hacer también oído de lo que ella nos dice: “Hagan todo lo que Él les diga” y se multiplicará vuestra vida de bendiciones”.

Recordó, además, las palabras de nuestro querido santo chileno, “El Padre Hurtado decía que la Virgen no ejerce poder sobre nosotros, sino que nos influye. La Virgen Santísima como las madres, es experta en crear el clima adecuado, el clima que María crea es el clima adecuado para escuchar a Jesús, para contemplar a Jesús y para imitar a Jesús”.



Señaló a que en nuestra Patria tengamos hombres y mujeres mejores para que el país sea mejor, para que la familia sea mejor, necesitamos personas mejores, "De nada servirán todos los esfuerzos de hacer leyes y constituciones nuevas, de construir casas nuevas, de fundar hospitales y colegios, de nada servirá si no tenemos personas nuevas, con un corazón nuevo, con un espíritu nuevo, personas que realmente vivan su fe".



Enfatizó sus palabras diciendo que, en el Día de Oración por Chile, "Pedimos a la Madre de Dios que todos nosotros: gobernantes, Fuerzas Armadas y de Orden, papás, mamás, adultos, adultos mayores, jóvenes, niños, sacerdotes, religiosas, a todos nosotros, la Virgen nos influya para que nosotros vayamos creciendo como testigos del Evangelio, para que hagamos todo lo que ella nos dice".



Pidió también, por la protección de nuestra tierra, las aguas, nuestra casa, que guíe a quienes nos gobiernan y nos muestre el camino de la esperanza y fijemos nuestra mirada bajo su amparo. Al concluir la celebración, se brindó un pie de cueca a los pies de Nuestra Señora del Carmen, Reina y Madre de nuestra.

"...creciendo como testigos del Evangelio"



Áreas Pastorales Diocesanas



La Vicaría de Pastoral, está realizando todos los meses, un encuentro de todas las áreas pastorales, instancia para dar a conocer y compartir las diversas actividades que se llevan a cabo en la Diócesis San José de Temuco.

El Pbro. Ariel Valdez, vicario de Pastoral, señala que "Estos encuentros son la instancia pastoral que tenemos junto a los coordinadores diocesanos para compartir el servicio que se realiza en cada una de ella".

Manifiesta además que "Es realmente impresionante conocer las actividades que cada Vicaría, Área Pastoral y sus diversos equipos laicales, realizan con compromiso con y alegría y sobre todo como se han generado con creatividad los espacios de servicio pastoral, espiritual, litúrgico, comunitario, etc."

Plantea que en estos tiempos de sinodalidad "Implica hacer un camino juntos, pero no solamente caminar al lado del hermano y la comunidad, sino también asumir una escucha activa en el dialogo fraterno".

En el mes de septiembre, la VICARIA DE LA PASTORAL SOCIAL y el AREA PASTORAL DE MOVIMIENTOS junto a sus equipos y colaboradores, explicaron todo el trabajo realizado en este tiempo de pandemia, y como han tenido que asumir desde sus realidades el servicio. "También nos compartieron gratamente como han asumido la invitación del Papa Francisco y de nuestra iglesia diocesana a caminar en sinodalidad, considerando que es imposible vivir una iglesia diocesana en camino sinodal sin la Gracia del Espíritu Santo, quien nos ayuda a discernir los caminos que debemos recorrer en el diario vivir".





DECANATOS DE VICTORIA Y TEMUCO NORTE REALIZARON ASAMBLEAS

El sábado 10 de septiembre, en dependencias del Instituto Victoria, se congregaron las parroquias Sagrado Corazón de Jesús de la comuna de Lautaro, San Pedro de Curacautín, San Francisco de Selva Oscura, Nuestra Señora de los Dolores de Perquenco, La Merced de Victoria, Sagrado Corazón de Jesús de Traiguén, San Judas Tadeo de Ercilla; Sagrado Corazón da Traiguén y San Sebastián de Lonquimay, que pertenecen al decanato de Victoria y que participaron en la Asamblea Decanal.

El Padre Juan Andrés Basly, Administrador Diocesano, entregó una memoria del caminar sinodal de la iglesia diocesana en todos estos años y que nos llama a dialogar, a escucharnos y hacer un discernimiento. Los instó a "ser agentes de la verdad, de la esperanza", en una iglesia en misión permanente.

Luego, en cinco grupos profundizaron las diversas temáticas que abarca este proceso sinodal, conclusiones que fueron expuestas en el plenario, palabras que fueron seguidas por el Pbro. Ariel Valdez Opazo, vicario pastoral, quien se refirió a los objetivos de estas asambleas, de las diversas actividades que restan del año, de la Asamblea Diocesana del mes de noviembre y de la III Asamblea Eclesial Nacional donde la diócesis contará con una delegación.

El Pbro. René Riquelme, decano de Victoria, resaltó el protagonismo laical, "Estamos muy contentos por la posibilidad de reunirnos, agradecer la buena disposición de los párrocos, de las comunidades. Este año hemos dejado la responsabilidad de la conducción de la Jornada, en uno de los integrantes del Consejo Pastoral del Decanato, para que también los laicos vayan tomando un protagonismo más fuerte y la sinodalidad no sea sólo un caminar juntos, sino que también en asumir las responsabilidades, de decidir realmente juntos, como es el sentido más profundo de la sinodalidad".

En la jornada de la tarde, el decanato Temuco Norte, efectuó su Asamblea en dependencias del colegio Claret, donde las parroquias El Sagrario, Nuestra Señora de Lourdes, Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, Corazón de María, Jesús Obrero y San Juan Pablo II de Pillanlelbún, abordaron esta jornada.

Por su parte, el Padre Basly, enfatizó en señalar sobre el destacado rol del laico en este proceso sinodal, en que está la iglesia diocesana y del trabajo en comunión. Posteriormente, se trabajaron en grupos, documentos que fueron expuestos en un plenario a la asamblea.

Cabe señalar, que el Padre Ariel Valdez, vicario de pastoral, se refirió a todo este proceso sinodal.

ASAMBLEA DECANATO VICTORIA



ASAMBLEA DECANATO TEMUCO NORTE



DESAFÍOS SINODALES EN ASAMBLEAS DECANALES DE IMPERIAL Y TEMUCO SUR

El sábado 24 de septiembre, se realizaron dos asambleas decanales, durante la mañana, fue el turno del decanato de Imperial, donde participaron las parroquias San Miguel Arcángel de la comuna de Imperial, Nuestra Señora del Carmen de Chol Chol, San Pablo de Carahue, San José de la Costa de Trovolhue y San Antonio de Padua, parroquia que congregó alrededor de 90 asistentes a la asamblea.

La jornada, se inició muy temprano, con la oración y las palabras de bienvenida, que entregó el decano, el Pbro. Francisco Millán, quien explicó el objetivo de la convocatoria.

Posterior, el Pbro. Ariel Valdez, vicario de pastoral, abordó el trabajo sinodal que se está llevando a cabo en la diócesis, además ahondó sobre la próxima 3° Asamblea Eclesial Nacional, donde asiste una delegación. También, trató que el sábado 19 de noviembre, es la Asamblea Diocesana.

Continuando con el programa, el padre Leonardo Villagrán, expuso ante la asamblea, refiriéndose a que vivimos un tiempo de escucha, de profundización de la fe, en un proceso de comunión permanente.

Al respecto, el Padre Juan Andrés Basly Erices, Administrador Diocesano, señaló sobre la trayectoria de este caminar sinodal en la diócesis, del gran trabajo de las comunidades de estos años, del legado de nuestros pastores y que este tiempo de comunión permanente, nos invita al diálogo y a la escucha.

Luego, se efectuó el trabajo grupal, donde se abordaron los cinco desafíos, los que posterior fueron expuestos en el plenario. Al concluir la asamblea, se invitó al Templo a la Adoración al Santísimo.



ASAMBLEA DECANATO IMPERIAL





ASAMBLEA DECANATO TEMUCO SUR

En la Ceb San Mateo, de la parroquia Del Espíritu Santo, fue la Asamblea de este decanato, donde participaron las parroquias de Santo Tomás de Villanueva, San Juan Bautista, La Anunciación del Señor, Newen Wenu Chaw, Santiago Apóstol, Jesús de la Misericordia de Labranza y Santísima Trinidad.

Las palabras de bienvenida, las entregó el decano, el Pbro. Rogelio Henríquez, quien agradeció la participación a la convocatoria y contextualizó el objetivo del encuentro, resaltando el tiempo de sinodalidad que vivimos, " En definitiva, hay un gran valor en el camino que hemos venido haciendo juntos en el tema de la sinodalidad y sobre todo en la búsqueda de caminar juntos, buscando acuerdo a través de las distintas estructuras pastorales y eso a mí me parece muy importante, sin embargo, a mí me parece que hay buenos desafíos y esos desafíos yo los veo de manera muy positiva (...) la sinodalidad, es un valor tremendo, creo que es algo que el Espíritu Santo está suscitando entre nosotros y sobre todo porque la sinodalidad nos busca reencantarnos con la persona de Jesús y la misión que tenemos como Iglesia, como discípulos, como seguidores del Señor".

Posterior, el Pbro. Ariel Valdez, vicario de pastoral, se refirió a este proceso y de los próximos desafíos pastorales.

El Pbro. Juan Andrés Basly Erices, Administrador Diocesano, resaltó de todo este caminar de las asambleas decanales en estas semanas y profundizó en el trabajo sinodal que estamos llevando a cabo como iglesia. " Ha sido una experiencia muy gratificante el poder estar en los 5 decanatos viviendo esta experiencia del camino sinodal, como siempre lo he manifestado, ha habido un trabajo desde hace mucho tiempo en nuestra Iglesia, desde después del Concilio, animada por ese espíritu de querer caminar juntos, ese ejercicio se ha hecho siempre en la vida de nuestra Diócesis. Ahora más que nunca, la gente ha entendido lo que significa esta experiencia, de una Iglesia que camina junta, que camina unida va a progresar. Yo creo que lo que el Señor hoy día nos está indicando es eso, es decir, que dejemos que hable también el espíritu en nuestras vidas, en nuestra vida personal, comunitaria y vamos a sacar seguramente provechos muy grandes para la vida diocesana. La vivencia de las 5 asambleas ha sido extraordinaria, mucha gente de todas las comunidades parroquiales, ya sea del campo, comunidades mapuches que no han escatimado esfuerzos y han venido a participar; todo esto mismo, el insumo de los resultados que estamos viviendo, seguramente los vamos a compartir en la Tercera Asamblea Eclesial, en la cual vamos a participar unas 20 personas de la Diócesis".

Posterior, se expuso sobre la espiritualidad del Sínodo de la sinodalidad y del caminar juntos como Iglesia. La jornada continuó con el trabajo grupal donde trataron los desafíos. La asamblea concluyó con la Liturgia de Adoración y Envío.

ASAMBLEA DECANATO TEMUCO SUR





Universidad Católica de Temuco conmemoró sus 63 años de historia con significativa Cuenta Pública

Como todo un éxito fue catalogada la Cuenta Pública realizada por el rector de la Universidad Católica de Temuco, Aliro Bórquez, quien anunció importantes novedades para los próximos años que buscan principalmente ampliar la rama académica, así como la infraestructura de la casa universitaria.

Las buenas nuevas se realizaron en el marco de la celebración de los 63 años de historia de la UCT, donde además la máxima autoridad universitaria desarrolló un positivo balance del trabajo y gestión de los últimos doce meses.

La Santa Misa fue en la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes presidida por el Pro Gran Canciller, Presbítero Juan Andrés Basly, quien destacó el compromiso de la UCT con la comunidad cristiana. "Creo que nuestra universidad tiene ya una larga y destacada historia en materia de la formación de profesionales y eso nos pone muy contentos, porque también nuestra casa de estudios está bien posicionada a nivel nacional e internacional", señaló.

Por consiguiente la autoridad eclesiástica sostuvo que, "eso amerita darle gracias a Dios por todo este trabajo realizado y por lo visionario que fueron el Monseñor Menchaca Lira, Monseñor Sergio Contreras y muchos laicos católicos que también se animaron a entusiasmar al entonces Obispo Monseñor Lira para crear esta universidad".



Reunión mensual de Directores de Colegios Católicos

El jueves 29 de septiembre, se llevó a cabo este encuentro, instancia convocada por la Vicaría para la Educación del Obispado de Temuco.

El sentido de estos encuentros es fortalecer los lazos de comunión que nutren el quehacer educativo y compartir los desafíos como Comunidades Educativas Católicas.

En esta ocasión, la sra. Eliana Pedrero Ovando, abordó el tema "Escuela y Familia, un desafío permanente en las comunidades educativas", un eje a gestionar en la escuela católica.



Vicaría Juventud

Se invita a participar de esta jornada, a todos los jóvenes, entre los 18 y 30 años, para vivir estos Ejercicios Espirituales, instancia que permitirá profundizar y enriquecer la relación con Dios por medio del silencio y la oración.

La actividad, que se efectuará a partir del viernes 07 al lunes 10 de octubre, se realizará en la casa de retiro La Fuente (Sector el Cerduo, Kawelluco, Pucón) Valor de inscripción: \$20.000 por persona lo que considera alimentación y alojamiento

Ejercicios Espirituales
para jóvenes

—07 AL 10 DE OCTUBRE—

CASA DE RETIRO
LA FUENTE

(SECTOR EL CERDUO,
KAWELLUCO, PUCÓN)

Formulario de Inscripción
en nuestro perfil

@vijutco
@ejerciciosparajovenes



CARITAS TEMUCO REALIZÓ SEMINARIO " DESAFÍOS EN LA INTERVENCIÓN EN NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES EN SITUACIÓN DE CALLE"



El jueves 22 de septiembre, la Vicaría de Pastoral Social del Obispado de Temuco, a través de Fundación Caritas, realizó este seminario, cuyo objetivo se enmarca en impulsar espacios de formación que promuevan la dignidad humana, la justicia social, los derechos humanos y que incidan en la transformación de estructuras injustas en la sociedad, como es la realidad invisibilizada de la situación de calle de niños, niñas y adolescentes.

Esta situación, es abordada mediante la política nacional de calle del Ministerio de Desarrollo Social y Familia. Por eso, ante esta realidad, se implementa el programa de apoyo para niños, niñas y adolescente en situación de calle a través de la oficina nacional de calle que forma parte del subsistema de seguridad y oportunidades, siendo Fundación Caritas Temuco, la entidad encargada de ejecutar dicho programa, realizado un trabajo colaborativo con la red intersectorial.

El objetivo fue generar instancias de reflexión acerca del enfoque de derechos y acompañamiento psicosocial en el trabajo con NNA en situación calle y vulnerabilidad social.

La actividad se llevó a cabo en dependencias del Estadio Germán Becker de la ciudad de Temuco y participaron alrededor de 70 personas de distintas entidades de la región.

**VER NOTAS AMPLIADAS EN
WWW.OBISPADODETEMUCO.CL**

FIRMA DE CONVENIO CARITAS Y GENDARMERÍA

Fundación Caritas Temuco y Gendarmería, firmaron la renovación de un convenio de Prestación de Servicios en beneficio de la Comunidad, lo que permite que ambas instituciones generen condiciones para la ejecución de la pena sustitutiva por medio de trabajos voluntarios.

Por medio de esto, se procura que Caritas proporcione plazas de servicios voluntarios y no remunerado a personas condenadas a la pena sustitutiva de prestación de servicios y que cumplan la sanción penal realizando actividades de voluntariado, como jardinería, aseo y ornato, reparación de muebles, infraestructura, pintura o cualquier otra labor que resulte pertinentes complementaria a la labor social.



ENTREGA DE VIVIENDA TUTELAR

"Estoy muy feliz y agradecido por tener un hogar donde vivir, seguiré adelante haciendo todo lo que más pueda, lucharé por lo que yo quiero, mis nuevos proyectos a largo plazo porque todo no se puede ser tan a la ligera y también con mi buen comportamiento", son palabras de don Maximino, quien el pasado martes 07 de septiembre, egresó de una residencia de superación, que es parte del proyecto financiado por el ministerio de Desarrollo Social y ejecutado por Fundación Caritas, a una vivienda tutelada de Senama.



Al respecto, Dorian Cánovas, Director Área Social del Obispado de Temuco, señaló: "Para nosotros es una tremenda alegría porque tiene mucha consonancia con lo que venimos trabajando en el Programa de Residencia para la Superación, nosotros queremos romper el círculo de calle, entendemos que este Programa tiene que ser un impacto en la vida de las personas, eso es fundamentalmente y ese impacto tiene que ver con la dignidad de cada cual; nosotros como Fundación Caritas que depende de la Iglesia, esta es una alegría enorme porque estamos efectivamente entregándole a una persona la dignidad necesaria y él lo ha dicho muy bien, él aquí también con su esfuerzo personal de romper ciertas situaciones que él mismo estaba viviendo, logra llegar a esta lugar para hacer una nueva vida".

**VER NOTAS AMPLIADAS EN
WWW.OBISPADODETEMUCO.CL**

OPERATIVO MIGRATORIO EN TEMUCO

Desde la Conferencia Episcopal, a través del Instituto Católico de Migraciones (INCAMI) y Fundación Caritas Temuco, desde el 26 y 28 de septiembre, se realizó el operativo migratorio en la comuna de Temuco, actividad que se inició el lunes 26 de septiembre, con una capacitación sobre la "Implementación de la nueva Ley de Migración", impartida por el Abogado Daniel Ortega Cadena, Asesor Jurídico de INCAMI.



Donde contó con la asistencia de 60 personas. Entre ellos, representantes de las instituciones públicas, referentes de migraciones en distintos servicios públicos, académicos, representantes de organizaciones de migrantes, estudiantes de las distintas casas de estudios en la comuna.

Al respecto, el Padre Lauro Bocchi, Director y Vicepresidente Ejecutivo del INCAMI, señaló: " Estamos con un proyecto de acercar la información, la asesoría migratoria a los migrantes y también a las personas que trabajan con migrantes en todas las regiones del país, entonces una vez al mes salimos en alguna determinada región y estamos en Temuco, trabajando junto a Caritas, para entregar la información directa a los migrantes, unas asesorías jurídicas que hacemos con los abogados, los asesoramos, buscando ver cuál es la dificultad, la situación que cada migrante tiene y cómo colaborar también. Los casos que son más complejos, los que nosotros no podemos dar una respuesta, llevamos al Servicio Nacional de Migraciones en Santiago para ver cómo está y qué es lo que se puede hacer también".



OPERATIVOS MIGRATORIOS

Los días 27 y 28, se efectuó el operativo migratorio en dependencias del Obispado de Temuco, actividad que permitió dar respuestas a 190 hombres, mujeres y familias migrantes de distintas nacionalidades, siendo la gran mayoría de origen latinoamericano (Venezuela, Haití, Colombia, Argentina, Cuba, Ecuador, Guatemala, Perú y EEUU) que recurrieron a solicitar asesorías y orientación sobre trámites realizados ante el Servicio Nacional de Migraciones y de los cuales aún no han tenido respuesta. Así también se realizaron charlas para la comunidad migrante que ingresó al país por pasos no habilitados, dando información sobre los pasos a seguir para poder regularizar su situación migratoria.

El Pbro. Juan Andrés Basly Erices, Administrador Diocesano, destacó este operativo y la ayuda brindada a la comunidad " Es una Ley tremendamente exigente, que ha sido muy complejo aplicarla aquí en nuestro país, es un gran desafío para Caritas y Migraciones de nuestra Diócesis, creo que esta venida de nuestros hermanos de INCAMI va ayudar muchísimo para el desarrollo también de lo que estamos haciendo, porque tenemos muchos migrantes de distintos países que hoy día vienen a buscar nuevos caminos, la idea es dignificar la persona humana y que vivamos como nos pide el Evangelio. También para nosotros es muy importante recalcar que aquí tenemos al Cristo sufriente, Jesús fue migrante, fue obligado a huir, por lo tanto, también entendemos que esta llegada de migrantes irregulares también es una situación que debemos hacernos cargo como Iglesia, que debemos estar ahí donde el migrante sufre, hay migrantes que viven en campamentos, tienen vivencia en carpa, están en situación de problemas de vulneración de derechos laborales, entonces ahí como Iglesia tenemos que estar".

Aniversario 101 de la Legión de María

El 7 de septiembre, integrantes de las comunidades de Renaico, Los Sauces, Huequén y Angol, la Santa Misa que presidió el Pbro. Anthony Blanco en la parroquia Cristo Rey, para conmemorar un nuevo aniversario de la Legión de María, además se brindó un agradecimiento al acompañante espiritual de la Legión, al Pbro. Luis Barrientos Riquelme.



Reconocimiento y gratitud a los recaudadores en el Día del Visitador del 1%, en la parroquia SAN FELIPE NERI de la comuna de Capitán Pastene.



Todas las semanas, en la capilla de este recinto hospitalario de la comuna de Angol, se celebra la Santa Misa para los funcionarios, preside el Pbro. Jorge Vidal Bustos, párroco de Inmaculada Concepción.



El sábado 01 de octubre, en la parroquia SAN JUAN BAUTISTA de Huequén, se efectuó la Jornada de Formación de Renovación de Ministros Extraordinarios de la Comunión a los Enfermos MECE, participaron de las cuatro Parroquias de Angol y de Renaico.



Celebración del TE Deum de Acción de Gracias en la parroquia SAN JUAN BAUTISTA de la comuna de Huequén, ceremonia presidida por el Pbro. Marcos Salort Soto.



Celebración del Te Deum de Acción de Gracias en la parroquia INMACULADA CONCEPCIÓN de la comuna de Angol, ceremonia presidida por el Pbro. Jorge Vidal Bustos.



Eucaristía de Acción de Gracias por nuestra patria en la parroquia SANTOS ÁNGELES CUSTODIOS de la comuna de Los Sauces, ceremonia presidida por el Pbro. José Manuel González.



Celebración del Te Deum de Acción de Gracias en la parroquia SAN LORENZO de la comuna de Renaico, ceremonia presidida por el Pbro. Pablo González.



Eucaristía de Acción de Gracias por nuestra patria en la parroquia SAN FELIPE NERI de la comuna de Capitán Pastene, ceremonia presidida por el Pbro. Claudio Aguirre.



Celebración del Día de Oración por Chile en la parroquia SAN LUIS GONZAGA de la comuna de Collipulli, ceremonia presidida por el Pbro. Gastón Parada.



Procesión de la Virgen del Carmen en el Día de Oración por Chile, feligreses de la parroquia San Buenaventura y autoridades políticas y militares se dieron cita la mañana del domingo 25 de septiembre para expresar públicamente, por las calles de la ciudad, su fe en la intercesión maternal de la Carmelita.



Celebración del Día de Oración por Chile en la parroquia SAN ENRIQUE de la comuna de Purén, ceremonia presidida por el Pbro. Víctor Núñez.



Ceb Nuestra Señora de Guadalupe de la parroquia SAN LORENZO de Renaico, celebró Misa de Día de Oración por Chile.



Misa de Oración por Chile, en la Ceb Jesús Glorioso de la parroquia SANTO TOMÁS DE VILLANUEVA, en la celebración se presentaron a los niños del grupos de catequesis y a los jóvenes de confirmación. También se hizo un reconocimiento a nuestra visitadoras del 1%.



Con misa a la chilena la comunidad parroquial de SAN JUAN BAUTISTA celebró el Día de Oración por Chile.

El Pbro. Jorge Gutiérrez junto a la comunidad de SANTIAGO APÓSTOL, oraron por nuestra Patria en el Día de Oración por Chile.



La Ceb San Francisco de Asís, de la parroquia La Anunciación del Señor, celebró su fiesta patronal, acompañados por el párroco Padre Juan Leonelli y el Padre Anselmo, además de la participación los animadores y agentes pastorales de la parroquia.





La comunidad parroquial de JESÚS DE LA MISERICORDIA de Labranza, con una Misa a la chilena, celebró un nuevo aniversario patrio.



Celebración del Te Deum de Acción de Gracias por la Patria, en la parroquia SANTO TOMÁS DE VILLANUEVA, presidida por el Pbro. Carlos Hernández.



Las comunidades de la parroquia LA ANUNCIACIÓN DEL SEÑOR, celebraron el mes de la patria con Misas a la Chilena.



Integrantes del movimiento EPE, participaron en la Santa Misa del domingo 25 de septiembre, la celebración fue presidida por el Pbro. Rogelio Henríquez, en la parroquia JESÚS DE LA MISERICORDIA de Labranza.



El sábado 24 de septiembre, los agentes pastorales del campo y de la ciudad que pertenecen a la parroquia SAN PABLO de Carahue, se reunieron en la Parroquia San Antonio de Padua de Galvarino, para participar de la asamblea decanal anual, en la cual cinco parroquias del decanato de Imperial se reunieron para trabajar en la sinodalidad.



La comunidad parroquial de SAN MIGUEL ARCÁNGEL de la comuna de Imperial, saludó a las visitadoras del 1% y agradeció por toda labor que realizan.



La parroquia SAN JOSÉ DE LA COSTA de la comuna de Trovolhue, en la celebración de Acción de Gracias por la Patria.



Misa a la Chilena de Acción de Gracias por la Patria, en la parroquia NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN de la comuna de Chol Chol, en celebración participaron las autoridades comunales.



Celebración del Te Deum de Acción de Gracias en la parroquia SAN PABLO de la comuna de Carahue, con una rogativa del Pueblo Mapuche.



La comunidad parroquial de SAN MIGUEL ARCÁNGEL de la comuna de Imperial en la celebración del Te Deum de Acción de Gracias por la Patria.



La comunidad parroquial de NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN de la comuna de Chol Chol en la celebración del Te Deum de Acción de Gracias por la Patria.





La comunidad parroquial de SAN PABLO de la comuna de Carahue, en conjunto con las autoridades, Alcalde y Concejales, celebraron la Santa Eucaristía, en oración y acción de gracias por nuestras personas mayores.



Radio María es la única radio católica a nivel nacional a través de 26 señales al aire. Su misión es llevar la alegría del evangelio de Jesucristo a todos quienes habitan en Chile.

Es una corporación sin fines de lucro formada por laicos al servicio del Papa y la Iglesia. La radio no vende espacios publicitarios y se financia sólo mediante las donaciones de personas.

En Radio María encontrarás espacios de oración, evangelización, promoción humana, información y entretenimiento. Puedes conocer su programación en www.radiomaria.cl

En Temuco puedes escucharla en la señal 1220 AM.

En cualquier lugar de Chile puedes escucharla a través del sitio web, en la aplicación Radio María Chile en tu celular y múltiples plataformas tales como Facebook, Instagram, Spotify y Youtube.

¿Quieres ayudar a mantener viva la voz de la Virgen?

Te invitamos a unirse todos los primeros sábados de mes en un encuentro de voluntarios a las 11.00 hrs, seguido por el rosario y misa a las 12.15 hrs. en la Catedral de Temuco.

Contacto: Sra. Nury Arel +569 8136 4853

Inscríbete como voluntario/a en contacto@radiomaria.cl o +569 9342 3077

“En esta MARIATÓN 2022 regálale una corona a la Virgen María”

¿Qué es la MARIATÓN?

Es un evento de oración y recaudación de fondos que se extiende por el mes de Octubre. Radio María encomienda su financiamiento a la Divina Providencia a través de la generosidad de sus oyentes.

La Virgen María es reina y por eso queremos coronarla. Cada donación simboliza una estrella, así juntos formaremos la corona de estrellas.

A ella llevamos nuestras necesidades espirituales y le pedimos que siga cuidando el alma de Chile.

Este año los fondos recaudados serán dedicados a cambiar los equipos de transmisión que tienen más de 20 años de antigüedad y requieren una renovación.

¿Quieres ayudar a mantener viva la voz de la Virgen María?

Haz tu donación en donaciones@radiomaria.cl o +569 8900 5949





Con un taller bíblico, la comunidad parroquial de NUESTRA SEÑORA DE LOURDES, finaliza el Mes de la Palabra.



Con mucha alegría, el 24 de septiembre, se realizó un encuentro de niños de todas las comunidades de la Parroquia del PERPETUO SOCORRO.

El encuentro se realizó en la Escuela Santa Rosa, lugar donde los pequeños disfrutaron de juegos, competencias, caritas pintadas.



La comunidad parroquial de JESÚS OBRERO, celebró el Día de Oración por Chile, en una ceremonia presidida por el Pbro. Patricio Trujillo, Santa Misa donde se oró por nuestra tierra y su gente.



La comunidad parroquial de SAN JUAN PABLO II de Pillanlelbún en la celebración del Te Deum de Acción de Gracias por la Patria.



La comunidad parroquial de JESÚS OBRERO en la celebración del Te Deum de Acción de Gracias por la Patria, presidido por el Pbro. Patricio Trujillo.



La comunidad parroquial de PERPETUO SOCORRO en la celebración del Te Deum de Acción de Gracias por la Patria.



La comunidad parroquial de SAN JUAN PABLO II de Pillanlelún, celebró el Día de Oración por Chile, en una ceremonia presidida por el Pbro. Jaime Villalobos, Santa Misa donde se oró por nuestra tierra y su gente.



CAPELLÁN CASALI CELEBRA 50 AÑOS DE SACERDOTE

En La Parroquia de SAN PEDRO de la comuna de Curacautín acompañado de numerosos fieles de todas las comunidades, sacerdotes, diáconos permanentes y acólitos.

Con una Solemne Eucaristía el Ex Capellán Jefe del Servicio Religioso de Carabineros de Chile, Coronel® JOSÉ CASALI ORTEGA, celebró sus Bodas de Oro Sacerdotales, acompañado de numerosos fieles que acudieron de todos los alrededores donde presta servicio y colaboración sacerdotal. Todo esto en el contexto del día de oración por Chile a los pies de nuestra madre la Virgen del Carmen, nuestra patrona.

El párroco de la Parroquia San Pedro de Curacautín, Pbro. Mario Ross fue el encargado de realizar la homilía al festejado, comenzó dando lectura al saludo que le enviara el Papa Francisco por sus 50 años sacerdotales, luego continuó resaltando los hitos más destacados de la amplia trayectoria sacerdotal del conocido Padre "Pepe". Uno de lo más destacado fue su trabajo en Carabineros de Chile por más de 30 años, luego presto servicio misionero en las lejanas tierras de Aysén, y por motivos de salud debió dejar la Patagonia y encontrando en la Zona de Curacautín otro lugar acogedor para poder ejercer su ministerio sacerdotal y misionero.



Las comunidades de los sectores de Huallipully y Sierra Nevada, que pertenecen a la Parroquia SAN SEBASTIÁN del Lonquimay, celebraron el Día de Oración por Chile.



Celebración del Día de Oración por Chile, el Pbro. Ricardo González, presidió la Santa Misa junto a las comunidades.





En la localidad de Ercilla, los fieles de la Parroquia SAN JUDAS TADEO, en la celebración del Te Deum de Acción de Gracias.



Con una Misa a la Chilena, la comunidad parroquial de SAN FRANCISCO DE ASIS de la localidad de Selva Oscura, participaron de la celebración del Día de Oración por Chile.



La comunidad parroquia de SAN PEDRO de la comuna de Curacautín, en el Te Deum de Acción de Gracias por la Patria y su gente.



Celebración del Te Deum de Acción de Gracias en la parroquia SAN FRANCISCO DE ASIS de Selva Oscura.



Celebración del Te Deum de Acción de Gracias en la parroquia SAN SEBASTIÁN de Lonquimay.

GLOSARIO

ALELUYA (o Alleluia o Aleluia): Palabra hebrea que significa “alabad y Yahvé”, “alaben al Señor”. Es una exclamación de alabanza. En tiempos de penitencia, como la Cuaresma, no se utiliza.

CANONIZACIÓN: Acción solemne por la cual el Papa declara “santo” a un cristiano ejemplar, ya beatificado.

FIESTA DE GUARDAR: Llamamos “fiesta de guardar” a unas cuatro fiestas religiosas en el año que no caen en día domingo, en las cuales, como en domingo, se debe honrar a Dios participando en la Misa, dejando de trabajar, haciendo obras buenas.

SEDE: Asiento destacado desde el cual el obispo o sacerdote presiden una celebración.

TEOLOGÍA: Ciencia que estudia a Dios desde el punto de vista de la fe en la Revelación.

URBI ET ORBI: Urbis et Orbis. «A la ciudad (Roma) y al mundo», «De la ciudad (Roma) y del mundo». Se dice, por ejemplo que el Papa da la Bendición “Urbi et Orbi.”

VICARIO PARROQUIAL: Vicario que ayuda al párroco en su ministerio.

AGENDA OCTUBRE

- 01 Inicio de la Semana de Oración por la Familia
- 01 Día Internacional del Adulto Mayor
- 04 San Francisco de Asís. Bendición de animales y sembrados
- 05 Reunión Presbiterio
- 6 y 20 Formación Diocesana – Formación Coordinadores Parroquiales (virtual)
- 7-10 3º ASAMBLEA ECLESIAL NACIONAL
- 12 Encuentro de dos mundos. Día de la Hispanidad
- 16 Diaconado Permanente – Reunión presencial en Victoria
- 18 95 Aniversario Creación de la Diócesis San José de Temuco (1925)
- 20 Vicaría Educación – Reunión Directores Colegios Católicos
- 23 Jornada Mundial de las Misiones (DUM) Colecta
- 31 Día Nacional de las Iglesias Evangélicas y Protestantes

Mes de la Familia / Mes del Adulto Mayor



Recaudación UNO POR CIENTO (parte uno)

CALI Tradicional cierre registro a AGOSTO 2022				
PARROQUIAS	MESES QUE PAGA	TOTAL \$	PARROQUIAS \$	OBISPADO \$
P. El Sagrario			0	0
P. Perpetuo Socorro	Julio	866.000	427.500	427.500
P. Ntra. Sra. De Lourdes	Julio	831.000	415.500	415.500
P. Santo Tomás	Agosto	2.224.900	1.112.450	1.112.450
P. Espíritu Santo	Junio	442.900	221.450	221.450
P. Corazón de María	Julio	451.500	225.750	225.750
P. Jesús Obrero	Julio	632.200	316.100	316.100
P. San Juan Bautista	Julio	2.186.000	1.092.500	1.092.500
P. Santiago Apóstol	Marzo a Junio	2.632.028	1.316.013	1.316.013
P. La Anunciación del Señor	Julio	414.500	207.250	207.250
CEB. Ayinrehue	Julio	71.000	23.668	47.332
P. Jesús de la Misericordia Labranza	Julio	309.250	154.625	154.625
P. De la Santísima Trinidad	Julio	337.500	168.750	168.750
P. San Juan Pablo II	Julio	332.500	166.250	166.250
TOTAL DECANATO DE TEMUCO		11.719.278	5.847.808	5.871.470
P. Inmaculada Concepción Angol	Julio	700.300	350.150	350.150
P. San Buenaventura Angol	Julio y agosto	933.900	466.950	466.950
P. Cristo Rey Angol	Julio	986.544	493.272	493.272
P. San Juan Bautista Huequén	Julio	816.000	408.000	408.000
P. San Lorenzo Renaico	Junio	333.450	166.725	166.725
P. Los Santos Angeles Los Sauces	Agosto	607.500	303.750	303.750
P. San Luis Gonzaga Collipulli			0	0
P. San Felipe Neri Capitán Pastene	Junio	667.800	333.900	333.900
P. San Enrique Purén			0	0
TOTAL DECANATO DE ANGOL		5.045.494	2.522.747	2.522.747



Recaudación UNO POR CIENTO (parte dos)

P.Sgdo. Corazón de Jesús	Victoria			0	0
P.Sgdo. Corazón de Jesús	Lautaro	Abril	789.210	394.605	394.605
P.San Pedro	Curacautín	Mayo	1.244.700	622.350	622.350
P.San Fco. de Asís	Selva Oscura	Julio	138.200	69.100	69.100
P.Ntra.Sra.de los Dolores	Perquenco	Julio	419.600	209.800	209.800
P.Ntra. Sra. De La Merced	Victoria	Junio	224.100	112.050	112.050
P.San Judas Tadeo	Ercilla	Julio	176.000	88.000	88.000
P.Sgdo. Corazón de Jesús	Traiguén	Julio	1.023.100	511.550	511.550
P.San Sebastián	Lanquimay	Julio	604.000	302.000	302.000
TOTAL DECANATO DE VICTORIA			4.618.910	2.309.455	2.309.455
P.San Miguel	Imperial	Julio y agosto	2.227.000	1.113.500	1.113.500
P.Ntra. Sra. del Carmen	Chalchal	Julio	153.000	76.500	76.500
P.San Pablo	Carahue	Julio	570.500	285.250	285.250
P.San Antonio de Padua	Galvarino	Mayo	836.296	418.148	418.148
P.San José de la Costa	Trovalhue			0	0
TOTAL DECANATO IMPERIAL			3.786.796	1.893.398	1.893.398
Total Diocesano Recaudación Tradicional			\$25.170.476	\$12.573.406	\$12.597.070

CALI Mandatos, Transferencias y desc Planillas cierre registro a Agosto	MES ES QUE PAGA	TOTAL \$	Comisión Banca (\$)	Total Neto (\$)	PARROQUIAS \$	OBISPADO \$
Mandatos Parroquias	Julio	6.608.490	561.734	6.046.756	3.138.871	2.907.885
Mandatos Obispado	Julio	70.000	5.950	64.050	0	64.050
TOTAL MANDATOS	Julio	6.678.490	567.684	6.110.806	3.138.871	2.971.935
TOTAL DESCUENTOS POR PLANILLA	Agosto	136.400		136.400	68.200	68.200
TRANSFERENCIAS BANCARIAS	Julio	28.000	2.380	25.620	12.810	12.810
Total Recaudado					\$3.219.881	\$3.052.945

Resumen Recaudación CALI cierre registro a Julio	
MES	JULIO
Total Recaudado Obispado	\$15.650.015
Total Recaudado Parroquias	\$15.793.287
TOTAL GENERAL	\$31.443.302

DIRECTOR: Pbro. Rodrigo Aguilar Gómez/Departamento de Comunicaciones / Obispado de Temuco

PERIODISTA y DIAGRAMACIÓN: Marcela Urrutia Moscoso

www.obispadodetemuco.cl

Facebook: Obispado De Temuco Comunicaciones

Twitter: @diocesistemuco

Teléfonos: 45 2 297626 - 297600

Noticias e informaciones enviar al Correo Electrónico:

periodistaobispadotco@gmail.com

